

MILENIO

JALISCO
MIÉRCOLES
26 de noviembre de 2014
www.milenio.com

DIARIO® ◦ PERIODISMO CON CARÁCTER AÑO 17 ◦ NÚM. 6259

CUPÓN
COMODÍN

De \$2,299 a sólo
\$1,399
+ 15 CUPONES
de MILENIO
BUSCA TU PLANILLA EN
www.milenio.com/smartphone

EL MUNDO
Mas acorrala a apo...
HOY
que gusta
FINANCIAL TIMES
Corea del Sur apunta a la supremacía global en 5G

La Afición
Cynthia Valdez hace historia en los Centroamericanos

M HOY
ES EL GRAN DÍA
EL MILENIO VISTO POR EL ARTE
Exposición colectiva. 34 pintores, 34 obras.

Sólo tres Administraciones bastaron para que el saldo creciera 548%, según página de la SHCP

Deuda de Tonalá = a presupuesto anual

- Este año se reestructuró, esto implicó endeudar cuando menos a los próximos seis gobiernos
- Cada uno de los 478,689 tonaltecas tendría que pagar cerca de 2,031 pesos para liquidarla
- Ramiro Hernández indicó que en Guadalajara poco a poco han cumplido con los pagos P. 8



TODO LISTO. Hoy por la noche se inaugura en el Instituto Cultural Cabañas *El Milenio visto por el arte*, una exposición que muestra varias facetas de creación en la que se involucran 34 artistas de todo el país. Foto: Patricia Ramírez P. 29

Reunión con Navarrete “llegó muy tarde” Cárdenas: “El PRD ya no es útil al país”

La renuncia al partido, “decisión irrevocable por desacuerdos” con la dirigencia, dice P. 20

El salto a la razón
Carlos Marín ◦ cmarin@milenio.com

INÚTIL Y DEPLORABLE RUPTURA

El amoroso padre terminó clavándole un puñal a su criatura. Si la vida fuera cosa de “justicia”, ni Cuauhtémoc Cárdenas ni el Partido de la Revolución Democrática *merecían* terminar así porque, aunque los reproches del ingeniero son en gran parte acertados, igual ocurre con la defensa y argumentación de Carlos Navarrete. En la autocrítica partidista, Cárdenas debió renunciar desde cuando, encumbrado en la dirigencia del PRD y después encaramado en el Gobierno del DF, Andrés Manuel López Obrador

se dedicó a reventar y perseguir a todos los liderazgos emergentes, y con especial encono a los más identificados con el ingeniero para alzarse con la candidatura presidencial. ¿Acaso no fue omiso Cárdenas ante los bochornosos derrapes de su entonces partido en los berrinches poselectorales de 2006 y consintió en 2012 el relanzamiento de su ex camarada, el mismo que brindó su apoyo a José Luis Abarca y a su padrino político Mazón para hacerse de la alcaldía de Iguala? Triste la ruptura, el ingeniero acabó en pocos días con 25 años del mayor proyecto de unidad de la izquierda mexicana.

En 2 años, una sentencia por feminicidio

Se han cometido más de 200 homicidios contra mujeres en Jalisco P. 6 Y 7

HOY ESCRIBEN
Ciro Gómez Leyva, Joaquín López-Dóriga, Bárbara Anderson, Jaime Barrera Rodríguez, Carlos Puig, Jairo Calixto Albarrán p. 2/3/4 ◦ Guillermo Valdés, Carlos Martínez Macías, Salvador Cosío p. 18/19 ◦ Alberto Aguilar p. 25 ◦ Avelina Lésper p. 31 ◦ Susana Moscatel, Álvaro Cueva p. 35/36

paraver...
33 MILITARES ASESINADOS EN JALISCO EN AÑO Y MEDIO, EN: www.milenio.com/jalisco

Barcode and price: \$8.00

EL DATO:

SSJ reconoce a trabajadores

La Secretaría de Salud Jalisco (SSJ), entregó estímulos, premios y recompensas a trabajadores de la dependencia por su esfuerzo, dedicación y antigüedad dentro de la institución



TOME EN CUENTA:

Suspenden servicio de agua

A partir de las 9:00 y hasta las 21:00 horas de este día, el servicio de agua potable en la colonia Agua Fría, en Zapopan será suspendido debido a los trabajos de mantenimiento que realiza el Siapa

LAS NOTICIAS
EN TIEMPO
REAL

YouTube
/USER/MILENIOJALISCO

Endeudan al ayuntamiento por las próximas seis Administraciones

En nueve años Tonalá quintuplica su deuda

Los pasivos del municipio equivalen al 100% de su presupuesto. Cada uno de los 478 mil 689 tonaltecas tendría que pagar 2,031 pesos para liquidarla



MILENIO

DEUDA TONALÁ POR AÑO

AÑO	DEUDA
2005	\$150 millones
2006	\$ 145 millones 900 mil
2007	\$ 250 millones
2008	\$ 248 millones 300 mil
2009	\$ 642 millones 500 mil pesos
2010	\$ 800 millones
2011	\$ 797 millones 600 mil
2012	\$ 773 millones 800 mil
2013	\$ 755 millones 900 mil
2014	\$ 972 millones 400 mil

Fuente SHCP

PER CÁPITA

Deuda	\$ 972, 400,000
Habitantes	\$ 478, 689

Cada tonalteca tendría que pagar \$2031 para liquidar la deuda del municipio

El caso de Tonalá sobresale en Jalisco, ya que es el único que la deuda equipara al presupuesto

Miguel Ángel Puértolas /
Guadalajara

VAMOS A SALIR BIEN DE LA DEUDA: ALCALDE DE GDL

Sólo tres Administraciones bastaron para que la deuda del municipio de Tonalá creciera 548 por ciento, pasando de 150 millones de pesos a 972 millones 400 mil pesos según reporta la página de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público en su apartado indicadores de deuda subnacional y afectación de participaciones al tercer trimestre de 2014, respecto a créditos contratados con la banca nacional y de desarrollo.

Y aunque durante el presente año se llevó a cabo una reestructura de sus pasivos que permitieron reducir el servicio de la deuda de 9 millones 200 mil pesos, a 5 millones 400 mil pesos mensuales, dicha acción implicó endeudar cuando menos seis Administraciones por delante, pues el plazo para liquidar es a 20 años.

Tonalá es un caso emblemático

Tras revelarse que Guadalajara encabeza los seis municipios de Jalisco que tienen una deuda acumulada de 7,609 millones de pesos, el alcalde del municipio, Ramiro Hernández García, aseguró que saldrán bien librados de la misma.

“Vamos bien, ha disminuido (la deuda), estamos pagando estos compromisos y vamos a salir bien. Quiéramos salir mejor, pero esto es como la economía de las casas, de las familias: uno quisiera tener más, sin embargo con lo que hay tenemos que buscar cómo salimos adelante”, indicó el edil tapatío.

Este medio realizó un análisis que se desprende del reporte de deuda pública de entidades federativas y municipios 2014 elaborado por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, en el que se establece que sólo los municipios de Guadalajara, Zapopan, Tonalá, Tlaquepaque, Puerto Vallarta y Tlajomulco concentran

co en la forma desordenada del manejo de las finanzas, pues es el único ayuntamiento de la entidad en que el total de sus deudas equiparan al presupuesto

pasivos superiores a los 5,801 millones de pesos.

Dicha deuda supera en conjunto a la deuda municipal acumulada con las bancas, múltiple y de desarrollo, de los 125 municipios que componen al Estado de México, cuyo estimado es de 5,680 mdp.

En el caso particular de Guadalajara, los pasivos ascienden a 2,482 millones de pesos, siendo el municipio de Jalisco con mayor deuda; a nivel nacional se disputa el primer peldaño con Tijuana, Baja California.

“No tenemos sobresaltos y estaremos cumpliendo las obligaciones inmediatas y urgentes que el ayuntamiento tiene”, insistió Hernández García respecto al panorama.

De acuerdo con información que proporcionó el tesorero del ayuntamiento, hasta julio de este año se habían pagado alrededor de 788 millones de pesos del total de la deuda.

Montserrat Mauleón Lee/Guadalajara

total para un año.

Tal es su situación, que actualmente la deuda per cápita, es decir cada uno de los 478 mil 689 tonaltecas que habitan el

ayuntamiento, según el último censo del Inegi, tendría que pagar un aproximado de 2,031 pesos para liquidarla.

“Tonalá era el municipio más

endeudado de México; debíamos 150% de nuestro presupuesto; éramos los peores. En este momento tenemos 1,000 millones de pesos de deuda”, dijo el alcalde Jorge Arana, el día en que se aprobó la reestructuración de los pasivos del ayuntamiento.

De acuerdo a un comunicado de la calificadora Fitch Ratings la reestructura de los pasivos de Tonalá incluyeron la ampliación de un crédito que se tenía con banco Interacciones de 504 millones de pesos, por 456 mdp adicionales, mismos que se destinaron al prepago de otro préstamo con la banca comercial, refinanciar el total de los pasivos constitutivos de deuda pública actualmente a cargo del municipio y financiar el programa de inversión de la Administración 2012-2015 así como a cubrir los gastos, comisiones de apertura, entre otros.

El plazo para el pago del crédito también se amplió pues el vencimiento original era en el 2025 ahora será en el 2034.

De acuerdo a la SHCP, durante la actual Administración sólo se ha contratado un crédito con Banobras cuyo monto ascendía 27 millones 500 pesos de los cuales ya se ha liquidado la mitad. M